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La gobernadora Rosana Bertone desafió a su rival de FORJA, Gustavo Melella, 
a un debate previo a las elecciones de junio, apuntando contra los sectores que 
acompañan al actual intendente de Río Grande. “Que me expliquen cómo vamos a 
vivir mejor, porque realmente con los socios que tiene el proyecto político no van a 
vivir mejor”, sostuvo. PÁG. 5
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DESARROLLO DE INDUSTRIA 
TECNOLÓGICA EN RÍO GRANDE

La audiencia estaba fijada con antelación, pero los excombatientes aprovecharán la misma para plantear 
su disconformidad con la decisión de la Jueza de suspender las indagatorias que estaban anunciadas y 
confirmadas públicamente para los 18 militares acusados portorturas a soldados conscriptos durante la 
guerra de Malvinas.

MUNICIPALES

TORTURAS EN MALVINAS: REPRESENTANTES 
DEL CECIM SE REÚNEN CON LA JUEZA BORRUTO

PÁG . 8

CAMPAÑAS ELECTORALES EN TIEMPOS DE REDES SOCIALES
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Con gran cantidad de espectáculos programados hasta el 10 de junio, este viernes comienza una 
nueva edición de la “Fiesta Nacional de la Noche Más Larga”. La inauguración se realizará en el 
Centro Cultural ‘Esther Fadul’ a partir de las 20 horas. Valeria Lynch, Vicentico, Damas Gratis y la 
‘Princesita Karina’ son algunos de los artistas que se sumarán al evento.

HOY COMIENZA UNA NUEVA “FIESTA 
NACIONAL DE LA NOCHE MÁS LARGA”

Se trata de las escuelas provinciales N°32 
“Iyu”; el Colegio N° 5 “Dr. Esteban Laureano 
Maradona”, en los cuales se llevará a cabo 
la ampliación de los edificios, y las escuelas 
N°20 y N°26, que sufrieron un incendio 
intencional. Desde el Ejecutivo destacaron 
que todas estas obras serán afrontadas con 
fondos propios de la Provincia.

El intendente Gustavo Melella concretó ayer 
la firma de un acuerdo de colaboración con 
la Cámara de Empresas del Polo Informático 
de Tandil (CEPIT), con la premisa de impulsar 
el desarrollo de la industria tecnológica en 
Río Grande. “Tandil es un clúster tecnológico 
muy potente a nivel nacional en donde 
emplean a más de dos mil personas”, destacó 
la secretaria Analía Cubino.

Los candidatos para estos comicios han entrado en el terreno de las campañas 2.0. Las redes 
sociales se disputan entre comentarios, compartidos y reacciones ¿son votos? ¿suman? 
¿traccionan? Analizamos las cuentas indispensables de Facebook, las estrategias para las 
preferencias y algunos destacados con mención especial en este primer análiis 
electoral de Redes Sociales. PÁG.4

REFACCIONARÁN CUATRO  
ESCUELAS DE RÍO GRANDE

PROVINCIALES
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GOBIERNO

BERTONE FIRMÓ LOS CONTRATOS DE OBRA PARA 
REFACCIONAR CUATRO ESCUELAS DE RÍO GRANDE

RIO GRANDE. La gobernadora 
Rosana Bertone firmó este jueves 
en los contratos de obra para refac-
cionar y ampliar cuatro estableci-
mientos educativos de la ciudad de 
Río Grande. Se trata de las Escue-
las Provinciales N°32 “Iyu que deja 
huella” como también el Colegio N° 
5 “Dr. Esteban Laureano Marado-
na”, en los cuales se llevará a cabo 
la ampliación de los edificios, y las 
Escuelas N°20 y N°26, que sufrieron 
el brutal incendio intencional.

La inversión que realizará el go-
bierno ronda los 22 millones de pe-
sos. Cabe destacar que todas estas 
obras serán afrontadas con fondos 
propios de la Provincia.

Respecto a la Escuela N°5, la 
empresa encargada será Córdoba 
Hnos. Demandará una inversión de 
$6.765.878,73, y tendrá un plazo de 
ejecución de siete meses corridos.

Por el lado de la Escuela N°32, la 
empresa Área Grande M.O.S.S.R.L 
será la encargada de la obra por la 
suma de $ 2.151.997,1, y con un pla-
zo de ejecución de cuatro meses co-
rridos.

Al respecto, el ministro de Obras 
y Servicios Públicos Luis Vázquez 

señaló que “estas son obras que fue-
ron pedidas por la comunidad edu-
cativa” y detalló que “en la Escuela 
N°5 se realizará un trabajo en la co-
cina - comedor para 60 personas” 
ya que “el establecimiento necesita 
mejorar este servicio”.

Mientras que en la Escuela N°32 
“se llevará a cabo una refacción de 
80 metros cuadrados y una amplia-
ción de más de 45 metros cuadra-
dos, que tiene que ver con la funcio-
nalidad del edificio, una biblioteca y 
con salas de atención y preceptoría” 
detalló.

En cuanto las Escuelas N°20 y 
N°26, víctima del incendio intencio-
nal, el ministro informó que “ya se 
ha hecho la adjudicación y poste-
riormente, se va a firmar el contrato 
para avanzar con la obra”.

La empresa “Cóccaro Hnos” será 
la encargada de la refacción del 
establecimiento, con un plazo de 
obra de 60 días como máximo por 
un monto de 13 millones de pesos 
aproximadamente.

Vázquez mencionó que “se va a 
reconstruir toda el ala derecha del 
primer piso, lugar donde fue el foco 
del incendio”, e indicó que “gracias 

Se trata de las escuelas provinciales N°32 “Iyu”; el Colegio N° 5 “Dr. Esteban Laureano Maradona”, en los cuales se llevará a cabo la ampliación de los 
edificios, y las escuelas N°20 y N°26, que sufrieron un incendio intencional. Desde el Ejecutivo destacaron que todas estas obras serán afrontadas con 
fondos propios de la Provincia.

a los estudios posteriores que llevó 
a cabo personal del IPV, se compro-
bó que la estructura de la escuela no 
sufrió inconvenientes”.

“La parte derecha de la planta 
superior va a quedar anulada para 
que comience la obra, y la parte iz-
quierda, donde comienza el SUM 
de la escuela, va a estar en funcio-
namiento” apuntó.

Vázquez destacó que “para las 
comunidades educativas de cada 
escuela, estas son obras fundamen-
tales para el crecimiento y calidad 
de la educación pública y porque 
les permite seguir creciendo y fun-
cionar mejor en el día a día”.

Además de mejorar la educación 
pública, estas obras “generarán tra-
bajo genuino, porque son empresas 
locales que van a dar mano de obra 
a trabajadores y familias de Tierra 

del Fuego” sostuvo el funcionario.
Por su parte, el ministro de Edu-

cación Diego Romero aseguró que 
“estamos muy contentos de que se 
vayan concretando todos estos pro-
yectos”, y anotó que “en la Escuela 
N°32 hemos trabajado mucho en 
el mantenimiento e infraestructura 
del edificio”.

Asimismo, remarcó que “gracias 
al impulso de la gobernadora y de 
los legisladores, se aprobaron 30 
obras que tienen que ver con la edu-
cación y, entre ellas, está la obra del 
colegio técnico de la Margen Sur”.

Estuvieron presentes en la firma 
el ministro de Gobierno y Justicia, 
José Luis Álvarez, el senador nacio-
nal Julio Catalán Magni, equipos de 
gestión de las escuelas N°35, N°5, 
N°20 y N°26, y medios de comunica-
ción.

ESTE SÁBADO SE ACREDITAN 
JUBILACIONES Y PENSIONES

USHUAIA. La Caja de Previsión 
Social informa que a la cero hora del 
sábado 1 de junio se acreditarán los 
haberes de jubilaciones y pensiones 
correspondientes al mes de mayo de 
2019.

Asimismo se hará efectiva la terce-
ra cuota de la “Asistencia Social Tran-
sitoria” establecida por Decreto N° 
645/19. Se recuerda que dicha asis-
tencia es de $ 5.000 para las jubilacio-
nes y pensiones de hasta $ 50.000 y de 
$ 4.000 para los beneficios superiores 
a $ 50.000.

En total se abonaran 368 millones 
de pesos, de los cuales 343 millones 
son en concepto de jubilaciones y 
pensiones y 25 millones de asistencia 

GOBIERNO

social.
En cuanto a la evolución del sis-

tema, desde el organismo se informó 
que la presente liquidación alcanza a 
6851 beneficios, lo que representa un 
incremento de 1.058 beneficios con 
respecto a diciembre del 2.105.

Bono de 10 mil
Se recuerda a los beneficiarios 

que durante el mes de mayo percibie-
ron un pago de $ 5.000 a cuenta del 
aguinaldo, que en virtud del Decreto 
1580/19 el mismo se ha transformado 
en un pago extraordinario.

El día 10 de junio se abonará la se-
gunda cuota de $ 5.000, en tanto no se 
realizará ningún descuento del sueldo 
anual complementario.
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MUNICIPALES

ESTA NOCHE COMIENZA UNA NUEVA “FIESTA 
NACIONAL DE LA NOCHE MÁS LARGA” EN USHUAIA

USHUAIA. La Municipalidad 
inaugura este viernes, en el Centro 
Cultural Esther Fadul, una nueva 
edición de la “Fiesta Nacional de la 
Noche Más Larga”, a partir de las 20 
horas.

La Secretaría de Cultura y Edu-
cación en coordinación con dis-
tintas áreas municipales acondi-
cionó los distintos espacios en los 
que presentarán artistas de primer 
nivel, grupos y expresiones de las 
ciudades de Tierra del Fuego y gran 
diversidad de géneros artísticos en 
general.

En la primera noche, que será 
inaugural, se concluirá con la elec-
ción del Embajador y Embajadora 
de Ushuaia. 

En tal sentido, se recuerda que 
continúa abierta la votación a tra-
vés de la página de Facebook de 
Ushuaia Municipalidad, pudiendo 
elegir un representante de la ciudad 
varón y una representante mujer 
que expresen valores colectivos y de 
construcción de comunidad.

Acompañarán la primera Noche 
los artistas Ritmos Urbanos, Maria-

Con gran cantidad de espectáculos programados hasta el 10 de junio, este viernes comienza una nueva edición de la “Fiesta Nacional de la Noche Más 
Larga”. La inauguración se realizará en el Centro Cultural ‘Esther Fadul’ a partir de las 20 horas. Valeria Lynch, Vicentico, Damas Gratis y la ‘Princesita 
Karina’ son algunos de los artistas que se sumarán al evento.

chis Tequila, Yatichiri y Folclore y 
Rebelión Malambo. 

Noche de Tango
En el Polideportivo Augusto 

Lasserre, en la cancha 4 “Hugo 
Ítalo Favale” se vivirá la noche del 
Tango, a partir de las 21:00 horas, 
en el marco de los festejos conti-
nuos con los que Ushuaia se pre-
para para recibir el invierno y la 
Noche más Larga.

Será el sábado 1° de Junio con 
la presentación de Los Herederos 
del Compás y la Orquesta Típica 
De Angelis.

Durante la noche se podrá dis-
frutar de la presentación de las 
orquestas y también acompaña-
rán Tanguito, la Gera Jazz Band y 
Bailarines del Sur.

“Salir de la Caverna”

El filósofo Darío Sztajnszrajber 
junto a Lucrecia Pinto + Banda 
presentarán a las 20 horas en el 
Cochocho Vargas un espectáculo 
en el que combinan la filosofía y 

el rock nacional.
En tanto, el domingo 2 de junio 

se presentará Valeria Lynch en el Mi-
croestadio ‘José Cochocho’ Vargas.

Desde las 17 horas, en el Yámana 
Bar+Patín con música electrónica se 
presentarán los artistas fueguinos 
Pablo Montoya, Lucas Jc, Bruno Cin-
ti, Gonzalo Ríos, Plastik Pulse y Yuyo 
Fueguino. También se presentará 
Macrabares, con destrezas circenses.

A partir de las 20:00 podrá vivir-
se una noche romántica y melódica 

con Valeria Lynch como figura cen-
tral.

Iniciarán el espectáculo los ar-
tistas fueguinos Walter Oropel, 
Mariela Luna Chima, Más Danza, 
Christian Schnack para dar paso 
luego a Valeria Lynch.

Los espectáculos son de entra-
da libre y gratuita. Las personas 
interesadas en conocer los artistas, 
horarios y grilla completa pueden 
ingresar a la página https://noche-
maslarga.ushuaia.gob.ar/



  TIEMPO FUEGUINO 31 de Mayo de 20194 | 

ELECCIONES 2019

CAMPAÑAS ELECTORALES EN TIEMPOS DE REDES SOCIALES
Los candidatos para estos comicios han entrado en el terreno de las campañas 2.0. Las redes sociales se disputan entre comentarios, compartidos 
y reacciones ¿son votos? ¿suman? ¿traccionan? Analizamos las cuentas indispensables de Facebook, las estrategias para las preferencias y algunos 
destacados con mención especial en  este primer análisis electoral de Redes Sociales. 

Por Pablo Riffo.

USHUAIA. El día de la elección se 
va acercando y día a día los votos se 
van ganando en distintos territorios. 
En la calle, entre los vecinos y recien-
temente, con más fuerza que antes- 
en las redes sociales. 

La comunicación 2.0 es primor-
dial para cualquier aspirante a un 
cargo político elegido por la volun-
tad del pueblo. No se puede en 2019 
hacer una campaña electoral sin es-
tar en las redes sociales. Facebook, 
Twitter, Instagram tienen cada una 
su público y su leguaje ¿Quiénes es-
tán marcando tendencia? ¿quién es 
más original? ¿quién gana en interac-
ciones, reproducciones, reacciones? 
¿todo eso es igual a votos?

Con alrededor de 2.271 millones 
de usuarios, Facebook es la red social 
más grande del mundo y por ende, la 
red social más grande de Argentina, 
de Tierra del Fuego y de cada ciudad. 
En esta red la gobernadora Rosana 
Bertone se alza con 48.454 Me Gusta, 
mientras que su principal competi-
dor alcanza los 23.834 pulgares arri-
ba. 

Videos, fotos, trasmisiones en 
vivo; las interacciones de Bertone 
suelen moverse de las 50 comparti-
das hasta las 150 o más, dependien-
do el tipo de tema que se trate. Por su 
parte, Melella pivotea entre los 85/90 
compartidas en sus publicaciones. 
Ambos muy lejos en relación a la can-
tidad de seguidores que poseen. 

¿Y Ser Fueguino? En el segmento 
Gobernador, Juan Felipe Pipo Rodrí-
guez llegó a Facebook el 12 de mayo 
de 2019 y solo suma 373 seguidores. 
Melella en tanto creó su página el 18 
de mayo de 2014. Rosana Bertone tie-
ne su cuenta desde mucho antes de 
ser gobernadora, según los datos que 
publica, la misma fue creada el 6 de 
julio de 2012. 

Los candidatos a intendentes 
también utilizan la plataforma de la 
red social más importante. En Us-
huaia el candidato por Forja, Gustavo 
Ventura, alcanza los 12.563 seguido-
res, mientras que el actual intenden-

te y candidato a la reelección, Walter 
Vuoto le “gusta” a 42.659. Por su par-
te, Ser Fueguino también compite en 
este segmento con Héctor Tito Stefa-
ni que en Facebook suma unos 17.402 
Me Gusta. 

¿Qué nivel de interacciones po-
seen? Vuoto, el que más seguidores 
suma, posee compartidas que van de 
los 40 a los 300. Algo para destacar de 
la cuenta del intendente de Ushuaia 
es el uso de las historias, hoy el forma-
to por excelencia según los expertos 
¿Qué son las historias? Videos cortos, 
en formato vertical, que se extinguen 
en 24hs. Tuvieron su origen en Snap-
chat, pero se masificaron con Insta-
gram. Hoy todas las redes sociales las 
poseen y son la forma más relevante 
de comunicar en redes. 

Tito Stefani no usa historias. Y su 
nivel de interacciones es de modera-
do a bajo teniendo un nivel de entre 
15 y 40 compartidas según la publi-
cación. Ventura en tanto no supera 
los 50 compartidos salvo contadas 
excepciones.  

En Río Grande los candidatos 
también están en Facebook. Analía 
Cubino, candidata por Forja, creó su 
página el 1 de octubre de 2018 y suma 
hasta ahora 9.396 seguidores. 

El candidato de Ser Fueguino, 
Paulino Rossi está en la red social de 
forma oficial desde el 8 de mayo de 
2015 y consiguió 10.072 seguidores. 

Martín Pérez es el que más segui-
dores posee de los principales can-
didatos a intendente, y es también 
quien más tiempo lleva de manera 
oficial en Facebook. Hasta el momen-
to, el candidato de Unidad Fueguina 
suma 25.653 desde el 6 de junio de 
2011 hasta ahora. 

La campaña de los preferidos

El Concejo Deliberante de Us-
huaia tiene una particularidad al mo-
mento de votar ya que, a diferencia 
del Concejo de Río Grande, se pue-
den dar preferencias. Elegir una lista 
y “preferir” al de mayor agrado ge-
nerando una competencia entre los 
propios integrantes de la lista. 

Esto requiere un esfuerzo extra 
entre los candidatos -o la mayoría de 
ellos-, donde no solo hay que usar las 
redes para promocionar sus activida-
des de campaña, sino también para 
instruir sobre la preferencia, y preferir 
a cada uno. 

Los primeros candidatos de Uni-
dad Fueguina Juan Carlos Pino y Lau-
ra Avila. Son candidatos en primer 
y segundo lugar, respectivamente y 
ambos tienen sus propios videos para 
aprender a “preferirlos”. 

Sobre las preferencias el más com-
plicado de los candidatos es, quizás, 
Ricardo Garramuño que tiene que 
salir del séptimo lugar al que quedó 

relegado tras perder la interna y con-
seguir dar vuelta la boleta con el peso 
de las preferencias. 

El ahora candidato por Forja a pri-
mer concejal, Juan Manuel Romano, 
si bien está en primer lugar en su lista 
comparte lista con otros candidatos 
que no provienen de su terruño y por 
ende, hacen sus propias campañas. 
El video de las preferencias era obli-
gatorio y está fijado en su perfil de 
Facebook. 

En todos los casos, los videos sue-
len aparecer en pautas publicitarias 
en distintas redes. Facebook, Insta-
gram entre las más utilizadas. 

Otros destacados

Sin dudas quien tiene un estilo 
marcado en el uso de las redes socia-
les es el concejal Tomás Bertotto. Su 
autogestión de redes -colaboradores 
mediante-, se centra en Instagram 
donde además pondera las historias. 

Video selfie, mostrando dónde, 
a qué hora y haciendo qué. Bertotto 
ha trasmitido su cruzada contra las 
usurpaciones, la basura, el control de 
los colectivos para sus seguidores en 
Ushuaia y que, en más de una oca-
sión, se ha convertido en nota. 

No es el único que prefiere, la au-
togestión. Los candidatos de Nueva 
Generación, como Santiago Pauli, 
candidato a Legislador, han utilizado 
las trasmisiones en vivo para plantear 
sus propuestas de campaña. 

Otra vez el modo selfie, apoyado 
en algún lado poniendo en primer 
plano al protagonista. No hay trípo-
des, no hay ediciones, no hay juegos 
de cámara. Las trasmisiones en vivo 
salen como salen, y quedan. 

A la campaña le quedan 17 días, 
y sin dudas habrá más material para 
ver dentro de las redes sociales de 
cada candidato o candidata ¿alcanza-
rá el instructivo para las preferencias? 
¿las interacciones podrán sumar más 
votos que las campañas regulares en 
medios? ¿las redes sociales conven-
cen más que el cara a cara? El 16 de 
junio nos dará varias de estas res-
puestas. 
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NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE
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- Desayuno Continental
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- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)
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ELECCIONES 2019

BERTONE QUIERE DEBATIR CON MELELLA: “QUE 
ME EXPLIQUEN CÓMO VAMOS A VIVIR MEJOR”

RÍO GRANDE. “Que me expliquen 
cómo vamos a vivir mejor, porque real-
mente con los socios que tiene el pro-
yecto político no van a vivir mejor, va a 
haber una concentración absoluta del 
poder sindical”, afirmó ayer la goberna-
dora Rosana Bertone y candidata a un 
segundo mandato por Unidad Fuegui-
na, desafiando así a su rival de FORJA, 
Gustavo Melella, a un debate electoral.

“En los canales de televisión hemos 
visto una inversión que no se ha hecho 
en años, con asesoramiento profesio-
nal, han tenido oportunidad de hacer 
programación fuera del país, entonces 
tratamos de que se cumpla el convenio 
colectivo como se debe cumplir, yo no 
puedo violentar la ley. Los trabajadores 
de la salud pública hacían lo que po-
dían, no tenían insumos ni condiciones 
laborales, no creo que ellos quieran vol-
ver a un gobierno de Melella-Fabiana 
Ríos”, afirmó Bertone por FM Del Pue-
blo.

La gobernadora aseguró que “ten-
go mucha expectativa de que Alberto 
sea presidente, con un modelo de país 
industrialista, y tengo la certeza que va 
a dar una prórroga de la 19640”.

“Cuando Alberto vino a Tierra del 
Fuego hablamos de la Unidad, es una 
persona que como jefe de gabinete era 
un placer trabajar”, señaló la goberna-
dora y candidata a un segundo man-
dato por Unidad Fueguina.

Para Bertone, “hemos dejado de 
ser un país industrial para estar el ser-
vicio de la renta financiera. Necesita-
mos un mercado interno para que los 
argentinos podamos comprar lo que 
producimos”.

Según la mandataria “en el norte 
del país, la industrial textil fue la pri-
mera que terminó desencantada, ha 
sufrido aquí más que la electrónica. 
En La Rioja tenían promoción, luego 
se la sacaron, pero continuó el parque 
industrial, me lo dijo el rector de la fa-

La gobernadora Rosana Bertone desafió a su rival de FORJA, Gustavo Melella, a un debate previo a las elecciones de junio, apuntando contra los 
sectores que acompañan al actual intendente de Río Grande. “Que me expliquen cómo vamos a vivir mejor, porque realmente con los socios que tiene 
el proyecto político no van a vivir mejor”, sostuvo.

cultad de medicina de La Rioja, eso ha 
pasado en todo el país”.

“Por eso queremos tener una uni-
dad para seguir haciendo obras y tener 
una argentina en crecimiento, porque 
ahora, a un industrial le conviene más 
tener la plata en el sistema financiero 

que trabajar”, advirtió.
“Nos tocó un momento muy difícil, 

pero tenemos que defender lo que lo-
gramos. Hemos logrado la certificación 
de origen en la producción local, algo 
que veníamos reclamando hace mucho 
tiempo. La obra pública nos ha dado 
casi 3000 puestos directos”, señaló Ber-
tone.

Y manifestó que “si nos dan la opor-
tunidad que a nosotros nos voten en la 
provincia, va a ser la primera vez que la 
provincia tenga el mismo color político 
del presidente”.

“Lo más difícil ya pasó, pero no es 
momento de improvisar, porque to-
dos hicimos un esfuerzo para estar un 
poquito mejor parados que el resto del 
país. Desde nuestra gestión han venido 
1000 ciudadanos por año a radicarse, 
porque hemos estado haciendo fuerza y 
logramos defendernos. Logramos la paz 
social, algo fundamental para que ven-
ga gente a trabajar”, aseguró Bertone.
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“ESTAMOS TRABAJANDO Y COLABORANDO 
EN EL EQUIPO DE ALBERTO FERNÁNDEZ”
Así lo sostuvo el presidente del Banco Tierra del Fuego (BTF), Miguel Ángel Pesce, sobre el trabajo que viene realizando junto a los equipos técnicos 
del precandidato a presidente por Unidad Ciudadana, Alberto Fernández. “La idea es ver cómo logramos que la economía vuelva a crecer, se disipe la 
incertidumbre y volvamos a reducir la pobreza en nuestro país, que es el problema más grande que tenemos en este momento”, sostuvo.

USHUAIA. “Efectivamente estamos co-
laborando con Alberto, como lo he he-
cho siempre” confirmó el funcionario 
en diálogo con FM del Pueblo, y anotó 
que “hay muchas otras personas que 
colaboran con él, desde el denominado 
‘Grupo Callao’, que nuclea a economis-
tas jóvenes muy capacitados y con larga 
experiencia en el sector público; y tam-
bién con gente nucleada en la Universi-
dad Metropolitana”.
Tras señalar que “tengo una larga rela-
ción de trabajo con Alberto Fernández” 
el titular de la entidad crediticia fuegui-
na consideró que “hoy lo importante es 
no pensar en nombres ni en cargos, sino 
en una campaña electoral que le devuel-
va la esperanza a la gente”.
Observó inclusive que “siendo un po-
quito más crudo, también devolverle la 
esperanza de crecimiento a los inverso-
res, que es lo que necesita la Argentina 
para crecer y generar empleo” porque 
esa es la forma de “disipar fantasmas 
que aparecen”.
“La idea es ver cómo logramos que la 
economía vuelva a crecer, se disipe la 
incertidumbre y volvamos a reducir la 
pobreza en nuestro país, que es el pro-
blema más grande que tenemos en este 
momento”, subrayó Pesce.
En ese marco señaló que “lo principal 
es definir objetivos claros” y citó como 
ejemplo “el inicio de la gestión de la 
gobernadora Rosana Bertone en Tie-
rra del Fuego” para remarcar luego que 
“el objetivo claro es el crecimiento, en 
la búsqueda de generar mayor empleo 
y, como le decía, bajar la pobreza, que 
donde más duele es en la niñez”.
“No puede ser que en la Argentina, para 

el 10 por ciento de los chicos su familia no 
tenga ingresos suficientes como para cu-
brir la canasta alimentaria” fustigó, para 
señalar que “todo esto está ligado a la in-
flación, la falta de empleo y un montón de 
cosas más”.
Pesce comentó que en las primeras re-
uniones en Buenos Aires “apareció una 
idea que he venido trabajando, sobre el 
desarrollo de mercado de capitales en 
nuestro país”, aunque aclaró que si bien 
“es una condición necesaria, no es sufi-
ciente, para el crecimiento”.
“Pero lo que vemos es que cada vez que 
la economía sale de todas estas trampas 
recurrentes de inflación y estancamiento, 
vuelve a haber algo de crecimiento y algo 
de ahorro, pero esa plata se fuga del país” 
observó, por lo que consideró que “lo que 
necesitamos es tener un mercado de ca-
pitales importante que permita canalizar 
el ahorro, no solo de los grandes inversio-
nistas sino también de los pequeños aho-
rristas que en todo el mundo invierten en 
las bolsas de los mercados de capitales, 
cosa que no sucede en nuestro país”.
Pesce convocó a “creer que la Argentina 
puede volver a crecer y que si se invierte 
en el país será posible el desarrollo” y que 
en este aspecto “el Estado tiene un rol im-
portante, para evitar que las consecuen-
cias de las malas decisiones económicas 
las terminen pagando los más débiles de 
nuestra sociedad”.
En ese marco sintetizó que “aquí parecen 
dos cuestiones importantes: volver a cre-
cer y utilizar los instrumentos del Estado 
para que los errores no impacten en la 
gente más humilde”.
“Creo que el error fue pensar que todo era 
fácil, que eliminar la inflación era sencillo, 

lo mismo que reducir la pobreza, que en 
la Argentina sobraban dólares, etc; cuan-
do la economía argentina es compleja e 
inserta en un mundo complejo”, mani-
festó.
Ratificó, por tanto, que “se necesitan ob-
jetivos claro y competencia técnica para 
afrontar desafíos que siempre fueron di-
fíciles” y resaltó que desde el Justicialismo 
“hemos demostrado en muchas ocasio-
nes que hemos podido sacar adelante el 
país y la Argentina ha vuelto a crecer, a 
exportar y a aumentar sus niveles de em-
pleo”.
Respecto a la situación en Tierra del Fue-
go, comentó que “hemos estado hablan-
do con la gobernadora Bertone y Alberto 
Fernández sobre el futuro económico de 
la Provincia” y aseveró que el pre candida-

to a presidente “coincide en que el futuro 
(de TDF) es industrial, tanto en el sector 
electrónico como de autopartes y petro-
química”.
“La provincia tiene un extraordinario 
potencial de crecimiento en el sector in-
dustrial petroquímico por el gas que está 
produciendo y por el que va a producir” 
remarcó, para agregar que “la pesca tam-
bién es un área de crecimiento, lo mismo 
que el área forestal”.
Consideró importante que “pueda ha-
ber sintonía entre el gobierno provincial 
y el nacional” y que “en el caso de Rosa-
na Bertone y el de Alberto Fernández lo 
tenemos; así que lo que se viene en los 
próximos años, con Alberto en Nación y 
Rosana en la Provincia, es una actitud pro 
activa para que haya crecimiento”.
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Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. La cuarta Sesión Or-
dinaria del Concejo Deliberante volvió 
a ser un escenario electoral en el que 
se dirimieron cuestiones políticas en 
el marco de la campaña proselitista de 
cara a las elecciones provinciales del 16 
de junio próximo. En dicho contexto, 
no fue el proyecto de los Derechos del 
Niño por Nacer el que tuvo mayor de-
bate y cruces entre los Concejales sino 
una propuesta del Concejal Von der 
Thusen que ni siquiera se había discu-
tido en las Comisiones.

Es que al recinto de Sesiones se 
llevó el Dictamen 31 con la propuesta 
del Concejal Raúl von der Thusen para 
crear “El Fondo Solidario de Salud”, la 
propuesta no había tenido aún, una 
discusión profunda en las respectivas 
comisiones a pesar de que había sido 
ingresada en marzo del 2018 pero tam-
poco fue tenida en cuenta para la ela-
boración del Presupuesto Municipal 
del corriente año.

El promotor de la idea argumen-
tó que se trata de un aporte a asignar 
a las familias que deben ser derivadas 
fuera de la ciudad para efectuarse trata-
mientos médicos” y dicho fondo estaría 
constituido “por el aporte voluntario y 
solidario que puedan hacer los vecinos 
de la ciudad que tributan a través de un 
formulario de adhesión con un monto 
de unos 55 pesos al mes, además apor-
tarían las empresas prestatarias de ser-
vicios públicos municipales, y además 
el 10% de lo recaudado en multas “. Y 
en el caso de los vecinos sería de carác-
ter “voluntario” que quieran hacer este 
aporte mensual.

Para otorgar dicho beneficio von der 
Thusen explicó que “se va a conformar 
una Comisión integrada por trabajado-
res sociales que serán los encargados de 
hacer el relevamiento social y también 
estará integrada por la integrantes de la 
Secretaría de Salud y de la Secretaría de 
Finanzas”.

Además von der Thusen opinó que 
“hoy vemos a ciento de familias que 
tienen la necesidad de ser derivadas y 
no tienen fondos para hacerlo y no me 
gustaría ver a más familias que vengan 
al Concejo Deliberante para pedirnos 
ayuda para hacer una colecta y tenien-
do superávit en el Municipio no es justo 
que el Estado no colabore con las fami-
lias que necesitan”.

“Parece que molesta que el Muni-
cipio tenga superávit “

Por su parte la concejal Miriam 
Mora le respondió a von der Thusen y 
señaló que “parece que molesta que el 
Municipio tenga las cuentas ordena-
das” y criticó los dichos del promotor 

CONCEJO DELIBERANTE

ROSSI RECORDÓ A VON DER THUSEN QUE 
“YA EXISTE UN FONDO SOLIDARIO DE SALUD” 
En el marco de la cuarta sesión ordinaria se dio un intenso debate en torno a una propuesta del concejal von der Thusen para crear un Fondo 
Solidario de Salud. Hubo críticas y reproches cruzados y finalmente Rossi terminó por detallar los ajustes hechos en la provincia y la quita de los 
recursos al Municipio de Río Grande para la conformación de dicho Fondo Solidario de Salud en la provincia. 

de la propuesta sobre la presunta au-
sencia del Estado y en tal sentido se-
ñaló que “en este caso la ausencia del 
Estado es del Estado provincial porque 
acá vienen los vecinos y nos cuentan a 
nosotros que ni siquiera le dan las de-
rivaciones”.

Por lo cual consideró que “sería 
bueno que entre tantos pedidos de 
informes que se le hacen al Municipio 
también se le pida a la Delegación Mu-
nicipal en Buenos Aires que es el lugar 
a dónde van la mayoría de los deriva-
dos de nuestra ciudad y de la provincia 
y se los asiste de diferentes maneras”. 
Y si bien reconoció que “800 pesos no 
le alcanzan a nadie” también recordó 
que “es el Estado provincial el que de-
termina ese monto” por lo que es el go-
bierno de la provincia el que dice que 
una familia completa tiene que estar 
derivada con 800 pesos por día, no es 
el Municipio de Río Grande el que lo 
determina”, sentenció. 

Y opinó que “el Gobierno de la pro-
vincia, más que nadie, tiene el listado 
de las personas derivadas porque acá 
muchas veces no hay los equipos para 
hacerse los estudios” por lo cual insis-
tió en que “se pida un informe al Muni-
cipio sobre la asistencia que se le brin-
da en Buenos Aires a las personas que 
están derivadas”

“Me molesta que el Municipio ten-
ga superávit”

A su turno von der Thusen confir-
mó que “me molesta que el Municipio 
tiene superávit” dado que “falta pavi-
mento, barrios que no tienen agua; no 
hay pluviales y faltan cordones cunetas 
y faltan los servicios básicos”. Además 
“estoy cansado de que el Municipio no 
haga cosas porque el otro no lo hizo y 
lamentablemente no tuvimos la posi-
bilidad de participar de la confección 
del Presupuesto”.

Y “si alguien cree que el Gobierno 
de la provincia no cumple con la nor-

mativa legal vigente, hay un lugar que 
se llama fiscalía y hagan la denuncia 
correspondiente y yo no vengo a defen-
der a ningún gobierno sino a la gente”. 
Y aseguró que “en este Municipio falta 
ordenar de manera equitativa y eficien-
te los recursos del Municipio y la distri-
bución del Presupuesto”.

Por su parte el concejal Paulino le 
recordó al concejal Raúl von der Thu-
sen que “en su recibo de sueldo el inci-
so 560 se le descuenta a todos los fun-
cionarios el Fondo Solidario” aplicado 
por el Gobierno de la provincia desde la 
asunción de Rosana Bertone. 

Y aclaró que “no estamos en contra 
de apoyar y acompañar casos sociales 
porque de hecho aprobamos y le dimos 
las herramientas al Ejecutivo para que 
pueda evaluar todos y cada uno de los 
casos y tener un acompañamiento de 
la delegación municipal en Río Gran-
de que se hace no solo con dinero sino 
también con contención y acompaña-
miento”.

Y “en cuanto a la creación de un 
Fondo Solidario de Salud ya existe” y re-
cordó que “hace siete años atrás cuan-
do el Gobierno de Ríos avanzó sobre los 
recursos municipales y le quita el 25% 
de los recursos a los Municipios y en la 
Legislatura se aprueba un Fondo Soli-
dario de Salud que poco tiene de soli-

dario porque es compulsivo”.
Y explicó que “cada vez que cual-

quier riograndense compra cualquier 
producto en la ciudad paga una alícuo-
ta de ingresos brutos que se destina a la 
salud” y además reveló que “La gober-
nadora Bertone, dueña del ajuste en 
esta provincia elevó a 9 veces más esta 
alícuota y hoy en día actividades como 
las obras sociales, los seguros, las activi-
dades financieras, pagan 9 veces más y 
no lo vemos porque están incluidos en 
el costo final” y además “tiene la parti-
cularidad de que no es coparticipable 
por lo que es un doble ajuste sobre la 
ciudad de Río Grande”.

Sin embargo “no nos parece una he-
rramienta que no soluciona nada sino 
que es parte de un modelo de ajuste y 
quita discrecional de recursos del Mu-
nicipio “.

Pero además “y aunque a algunos 
le molesten las comparaciones, está 
bueno entender cuáles son las lógicas 
de gestión y aquellos que toman como 
bandera la administración de Ushuaia 
hay que decir que tiene una tasa de sa-
lud cuando no tiene ningún dispensario 
fijo, creció en endeudamiento en más 
de 1000 millones de pesos y para hacer 
obra pública tuvo un refuerzo extraor-
dinario, de la provincia, de 500 millones 
de pesos”.

+++++ SESION

 Los esperamos en : Don Bosco Nº 1148
Telefonos : 02964-421216 - 598752

email: ventas@urfue.com

MATERIALES ELÉCTRICOS 
INSTALACIONES COMERCIALES
E INDUSTRIALES
FERRETERIA  en general 
-Todas las tarjetas
CONSULTE
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Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Hoy se reunirán re-
presentantes del CECIM, Centro de 
Excombatientes de Malvinas que lle-
van adelante la causa en la que se de-
nuncia a militares por la tortura a sol-
dados durante la Guerra de Malvinas, 
con la Jueza Federal Mariel Borruto. 

La audiencia estaba fijada con 
antelación pero los excombatientes 
aprovecharán la misma para plantear 
su disconformidad con la decisión de 
la Jueza de suspender las indagatorias 
que estaban anunciadas y confirma-
das públicamente para los 18 milita-
res acusados por torturas a soldados 
conscriptos durante la guerra de Mal-
vinas.

Cabe recordar que luego de su 
nombramiento la Doctora Borruto 
presentó un escrito en el que mani-
festaba “las condiciones en las que se 
encuentra este Juzgado Federal, cuya 
titularidad asumí el pasado día 8 de 
mayo, para afrontar la actividad que 
supone el llamado a indagatoria efec-
tuado el día 5 de diciembre del 2018, 

JUDICIALES

TORTURAS EN MALVINAS: REPRESENTANTES 
DEL CECIM SE REÚNEN CON LA JUEZA BORRUTO

La audiencia estaba fijada con antelación pero los excombatientes aprovecharán la misma para plantear su disconformidad con la decisión de la 
Jueza de suspender las indagatorias que estaban anunciadas y confirmadas públicamente para los 18 militares acusados por torturas a soldados 
conscriptos durante la guerra de Malvinas.

cuyas fechas fueran dispuestas por 
el Sr. Juez Subrogante en fecha 2 de 
mayo de este año, entiendo   que   co-
rresponde   analizar   la   viabilidad   de   
llevar   adelante   dichas audiencias, 
en los días y horas fijadas” (…) “De 
esta manera, y a los fines de garanti-
zar el efectivo servicio de Justicia, sin 
vulnerar ningún derecho constitu-
cional y atendiendo a los principios 

rectores en materia de Tratados In-
ternacionales en relación al correcto 
servicio que deben brindar los Tribu-
nales, en orden a lo expresado, es que 
resulta necesario suspender la reali-
zación de las audiencias fijadas para 
los días 27 y 28 de junio y 1, 2, 3 y 4 de 
julio de este año”.

La decisión de la Jueza fue recha-
zada por el CECIM, que manifestaron 

GOBIERNO

DESTACAN AVANCES DEL  PROGRAMA “IMPULSO PYME II” 
RÍO GRANDE. El ministro de In-

dustria Ramiro Caballero continúa vi-
sitando a pequeños emprendedores 
de esta ciudad, beneficiarios del Pro-
grama “Impulso Pyme II” que busca 
brindar una herramienta que facilite 
el mantenimiento de la actividad en 
la producción y la creación de nuevas 
fuentes de trabajo.

En esta ocasión, se reunió con Ma-
tías Lajara propietario del carro gas-
tronómico “Crunch” que ya hace dos 
años está en actividad. El emprende-
dor había solicitado una asistencia 
para poder realizar la compra de di-
ferente equipamiento, pensando en 
la posibilidad de trasladar el carro a 
eventos donde se los convoca. 

Por otro lado, visitó a Pablo Cere-
tani propietario de la empresa ING 
que se dedica a la venta, fabricación 

y servicio técnico de equipamiento 
médico. A través de Impulso Pyme II 
hizo el pedido de una asistencia para 
la compra de un equipo electrónico 
de medición de radiación de rayos x 
no invasivo, para el control de calidad 
de los equipos de rayos de las institu-
ciones médicas y veterinarias. Esto 
proporcionará una calidad superior 
al existente a bajo costo.

Respecto a estas visitas, el minis-
tro Caballero aseguró que “estuvimos 
y seguiremos estando al lado de las 
pymes; ya que todos los proyectos y 
sueños que tienen nos interesan”.

“Estas herramientas son funda-
mentales, pero solo funcionan con 
un estado presente y un gobierno que 
todos los días piense en brindar nue-
vas oportunidades para la provincia, 
como lo hace Rosana Bertone”.

que “rechazamos la decisión de la 
Jueza ya que este nuevo retraso en el 
llamado a indagatoria, que no ha fija-
do fecha certera posible, no garanti-
za el derecho al acceso a la justicia y 
convalida la impunidad, cada día que 
se dilata llegar a la instancia de un 
juicio produce nuevos mecanismos 
de revictimización o retraumatiza-
ción de las víctimas y testigos”.

Asimismo remarcaron que “Quie-
nes se constituyen en víctimas y tes-
tigos de causas vinculadas a delitos 
de lesa humanidad son personas a 
quienes el Estado ha violado sus de-
rechos, siendo el Estado el que debe 
garantizarlos y protegerlos, es por 
ello que esperamos que se revierta la 
decisión adoptada por la Jueza a car-
go del Juzgado Federal de Río Grande 
en Tierra del Fuego ya que las vícti-
mas no pueden ser tomadas por el 
Estado por una moneda de cambio”.

En la reunión de hoy los excomba-
tientes de Malvinas intentarán que se 
revierta la decisión y se continúe con 
la causa para poder obtener justicia.
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RÍO GRANDE. El intendente Gus-
tavo Melella, firmó un convenio con 
la Cámara de Empresas del Polo In-
formático de Tandil (CEPIT) para 
potenciar el desarrollo de la industria 
tecnológica en Río Grande. 

Estuvo acompañado de la secre-
taria de Promoción Social, Analía 
Cubino, quien señaló que señaló que 
“lo que se busca es que en conjunto 
podamos desarrollar seriamente un 
clúster de tecnología dentro de la pro-
vincia”. 

“Tandil es un clúster tecnológico 
muy potente a nivel nacional en don-
de emplean a más de dos mil perso-
nas. Se han desarrollado durante 15 
años en los cuales han potenciado 
fuertemente la industria del softwa-

MUNICIPALES

MELELLA FIRMÓ UN CONVENIO CON EMPRESAS 
QUE INTEGRAN EL POLO INFORMÁTICO DE TANDIL 
El intendente Gustavo Melella concretó ayer la firma de un acuerdo de colaboración con la Cámara de Empresas del Polo Informático de Tandil 
(CEPIT), con la premisa de impulsar el desarrollo de la industria tecnológica en Río Grande. “Tandil es un clúster tecnológico muy potente a nivel 
nacional en donde emplean a más de dos mil personas”, destacó la secretaria de Promoción Social, Analía Cubino.

re”, comentó la funcionaria.
Asimismo, sostuvo que “es un ca-

mino a trabajar en conjunto con gen-
te que ya tiene la experiencia para ver 
de qué forma desarrollar la industria 
del software y tecnología, política 
que tiene el objetivo de ampliar la 
matriz productiva de la que habla el 
intendente Gustavo Melella”. 

La CEPIT se encarga de facilitar 
y promover el desarrollo de empre-
sas de la industria del software para 
que se generen productos y servicios 
diferenciados basados en la innova-
ción tecnológica, potenciando el cre-
cimiento de sus asociados, con el ob-
jetivo de alcanzar la competitividad 
nacional e internacional.

ENTREGARON 40 SUBSIDIOS A 
EMPRENDIMIENTOS LOCALES

RÍO GRANDE. A través de la Se-
cretaría de Producción y Ambiente, el 
Municipio realizó una nueva entrega 
de 40 subsidios productivos y herra-
mientas a emprendedores locales, en 
el marco del programa de asistencia a 
pequeños productores, manualistas y 
emprendedores que se viene desarro-
llando en los últimos años.

Esta entrega se desarrolla a partir 
del programa de “Fomento e Incenti-
vo a la Producción e Innovación”, que 
consiste en la entrega de subsidios, 
créditos y herramientas para fortale-
cer el autoempleo y el desarrollo de 
pequeños emprendimientos locales.

Con esta acción,  en conjunto con 
otras iniciativas de acompañamiento 
como las capacitaciones y la promo-
ción de los productos en las distintas 
ferias organizadas por el Municipio, 
se busca recuperar la economía fami-
liar y ofrecer herramientas de empleo 
genuino a muchos vecinos que han 
decidido iniciar su propio emprendi-
miento. 

Todas las personas interesadas 
en recibir este beneficio deben acer-
carse a la Secretaría de Producción y 
Ambiente, sita en Sebastián Elcano 
203.

MUNICIPALES
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RÍO GRANDE

ESTE DOMINGO HABRÁ UN ACTO POR EL 
“DÍA NACIONAL DEL BOMBERO VOLUNTARIO”
La celebración tendrá lugar en el Destacamento N° 3 de Bomberos Voluntarios de Río Grande, ubicado en Chacra XI.

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Con motivo de con-
memorar el Día Nacional del Bombero 
Voluntario, instaurado el 2 de junio, 
este domingo se realizará un acto en 
las instalaciones del Destacamento 
N° 3 de Bomberos Voluntarios de Río 
Grande, en la intersección de Federico 
Echelaine y Kaikén (Barrio Aeropuer-
to), desde las 11:00.

Participarán distintas autoridades 
de la institución y además se entrega-
rán reconocimientos al personal por 
antigüedad de 5, 10 y 15 años en la en-
tidad. Por otra parte, se concretará el 
ascenso del personal calificado.

El Destacamento N° 3, sede del 
acto, cumplirá –ese mismo día- ocho 
años de existencia y será nombrado 
“José Arnaldo Artaza”, quien formó 

parte de la institución y “falleció por 
una enfermedad, pero lo recordare-
mos siempre”, mencionó Carlos Cár-
denas, Jefe del Cuerpo Activo de Bom-
beros Voluntarios.

Con un cuartel central y tres desta-
camentos (Chacra XI, Chacra II y Mar-
gen Sur), Cárdenas mencionó que “se 
evalúa todo el tiempo” instaurar más 
espacios físicos para la institución, 
aunque también se incorporó equipa-
miento para el personal y los 12 vehí-
culos (sin contar los camiones cister-
na), además de una unidad en Buenos 
Aires que se está refaccionando y otra 
en el propio taller de Bomberos.

La invitación para el acto del próxi-
mo domingo es abierta a toda la co-
munidad que quiera compartir un 
momento con el personal de Bombe-
ros Voluntarios.

VUOTO INAUGURÓ LA PLAZA “CHUPETÍN” 
USHUAIA. El intendente Walter 

Vuoto inauguró, acompañado de la 
comunidad educativa del Jardín de 
Infantes N° 18 “Caruchas” del barrio 
Mirador de los Andes, la plaza “Chu-
petín”, nombre que eligieron por vota-
ción los niños y niñas que concurren al 
establecimiento educativo inicial.

“Estamos inaugurando esta plaza, 
que es parte de las obras que lleva-
mos adelante en el barrio, en las 640 
Viviendas, con la repavimentación, 
con el playón deportivo, los murales y 
la colocación de garitas nuevas y mo-
biliario urbano. Y esta plaza además 
de formar parte de nuestro trabajo en 
toda la ciudad, fue un pedido expre-
so de la directora del establecimiento, 
María del Rosario Villagra y de todo el 
cuerpo docente, como así también de 
los chicos y chicas. Y hemos cumplido, 
aquí está lista para que la disfruten”, 

MUNICIPALES

afirmó Vuoto.
El acto tuvo lugar durante la ma-

ñana del jueves, en la intersección de 
las calles Pioneros Fueguinos y Felipe 
Romero, donde acompañados por la 
banda municipal, los más chiquitos 
cortaron la cinta para comenzar a dis-
frutar los juegos colocados sobre el 
suelo de caucho.

Destacó también que “el nombre 
de la plaza lo eligieron los mismos chi-
cos y esto fue muy lindo, nos parece 
que es muy importante para generar 
arraigo y pertenencia. Son cosas muy 
buenas y muy importantes para que 
todos y todas abracemos a Ushuaia y 
la podamos sentir cada vez más nues-
tra, de cada uno y de todos”.

La Directora del Jardín 18 agrade-
ció la construcción de la plaza. “Tuvi-
mos en el año 2017 una reunión con 
el intendente Vuoto. Fuimos con los 

importante para nuestros chicos que 
se cumpla con lo que se promete; así 
que agradecemos mucho y estamos 
muy contentos todos”.

La Banda de Música municipal 
acompañó la apertura de la plaza de la 
que participaron también los vecinos 
y vecinas del barrio, la secretaria de 
Planificación Gabriela Muñiz Siccardi 
con el equipo del área, los concejales 
Juan Carlos Pino y Hugo Romero, los 
secretarios César Molina de la Secre-
taría Legal y Técnica, de Turismo José 
Recchia, el subsecretario de Seguridad 
Urbana Gabriel de la Vega, las subse-
cretarias Noelia Trentino y Graciela 
Navarro, y el jefe de programa de Em-
prendimientos Locales Sebastián Ma-
ller.

También celebró el personal del 
Centro de Salud provincial que se en-
cuentra ubicado frente a la plaza.

chicos quienes le pidieron una plaza 
para el barrio. Y nos dijo que sí; y cum-
plió. Lo estamos celebrando y es muy 
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ELECCIONES 2019

ROSSI LANZÓ SPOT DE CAMPAÑA EN EL QUE EXPLICA 
LAS ALIANZAS PROVINCIALES Y MUNICIPALES

RÍO GRANDE. El actual concejal 
de Río Grande y candidato a la inten-
dencia por el Frente Ser Fueguino, 
Paulino Rossi, lanzó su spot de cam-
paña de cara a las próximas eleccio-
nes. Mediante un vídeo interactivo, 
Rossi explica al electorado las confu-
sas alianzas políticas del oficialismo 
provincial y municipal, exponiendo 
su mutación a través de los años. “No 
todo es igual, por eso este 16 de junio 
pienses bien tu voto”, señaló el can-
didato a jefe comunal.

Con una extensa trayectoria en 
el radicalismo, Rossi marcó una di-
ferencia con el resto de los candida-
tos, quienes fueron cambiando de 
partido o alianza elección tras elec-
ción. En el vídeo, muestra los rostros 
de cada político y sus jugadas para 
mantenerse en el poder. 

Tras hacer un repaso desde las 
elecciones del 2015, donde Gusta-
vo Melella y Rosana Bertone -hoy 
ambos candidatos a gobernadores 
junto a “Pipo” Rodríguez (Ser Fue-
guino)- fueron juntos en el frente 
kirchnerista, habla sobre las legisla-
tivas del 2017, donde Martín Pérez 
y Walter Vuoto -candidatos de Uni-
dad Fueguina-, se aliaron con Forja. 
Finalmente, remarca que en estas 
elecciones, Pérez irá con Bertone y 

Con una extensa trayectoria en el radicalismo, Rossi marcó una diferencia con el resto de los candidatos, quienes fueron cambiando de partido o 
alianza elección tras elección. En el vídeo, muestra los rostros de cada político y sus jugadas para mantenerse en el poder. 

A DOS AÑOS DE LA APROBACIÓN
DEL “CUPO TRANS” EN RÍO GRANDE

RÍO GRANDE. A dos años de la san-
ción de la Ordenanza Municipal N° 3686 
de “Cupo Laboral para personas trans 
en el ámbito municipal”, la concejal por 
FORJA Verónica González celebró a tra-
vés de sus redes sociales el proceso que 
llevó a que “la ciudad de Río Grande, sea 
un lugar un poco más justo y digno para 
todas las personas que la habitan” expre-
só.

En el marco del 2° aniversario de la 
sanción de la Ordenanza Municipal N° 
3686 de “Cupo Laboral para personas 
trans en el ámbito municipal” la conce-
jal Verónica González expresó vía redes 
sociales: “Hoy se cumplen dos años de la 
sanción del Cupo Laboral para personas 
trans en el ámbito Municipal. Luego de 
que junto a Victoria Castro – actual Di-
rectora de Participación Vecinal y candi-
data a Concejal por FORJA- entendimos 
que debíamos accionar y tras debatir en 
el ámbito de la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego, quienes colaboraron 
a través del programa de Géneros y Se-
xualidades, fue ese el momento en que 
empezamos a transitar este pedacito de 
transformación social” repasó.

“El tiempo nos fue acercando a dis-

CONCEJO DELIBERANTE

tintas realidades que a fuerza y tracción 
de lucha, se fueron visibilizando y demos-
traron que, aún en un escenario machista 
y misógino, -las personas trans- tienen 
el mismo empeño y capacidad para des-
envolverse en cualquier ámbito laboral”, 
sostuvo.

Asimismo concejal Verónica Gonzalez 
destacó que “El cupo laboral para perso-
nas trans, con el acompañamiento de la 
Gestión del Intendente Gustavo Melella, 
nos vino a demostrar que una sociedad 
mejor es posible, que el Estado y sus dis-
tintas esferas son los que tienen que dar 
respuesta y avanzar cuando el sector pri-
vado mira para otro lado. Es por eso que 
seguiremos proyectándolo para que tam-
bién se implemente en la provincia y en 
el país”.

Finalmente la edil remarcó que “Son 
estas las cuestiones en las que no po-
demos demorarnos porque detrás de la 
inacción hay personas que han sido his-
tóricamente vulneradas, menoscabadas 
y que sin dudas, es hora de restituir cada 
uno de los derechos que les fueron nega-
dos. Aún queda mucho por avanzar, pero 
tenemos bien en claro que es paso a paso 
y que esta marea no se detiene”.

no con Melella cómo hace dos años 
atrás, siendo la candidata de Forja, 
Analía Cubino, quien estuvo en el 
radicalismo y hace dos años es fun-
cionaria municipal. 

Para cerrar este extenso y com-
plicado entramado de relaciones de 
poder, Paulino Rossi envía un men-

saje claro y contundente al electora-
do: “¿Estás confundido? No todo es 

igual. Por eso te pido que este 16 de 
junio pienses bien tu voto”.
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TELEVISIÓN PÚBLICA FUEGUINA: SATSAID 
SIGUE CON EL TRABAJO A REGLAMENTO
Los trabajadores de los canales 11 y 13 de Tierra del Fuego continúan reclamando el cumplimento del Convenio Colectivo y al no tener respuesta 
están trabajando a reglamento por lo que no se transmitiría la Noche más larga. 

GREMIALES

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. Ante la falta de res-
puestas por parte del Gobierno provin-
cial a los reclamos de respeto del Conve-
nio Colectivo de Trabajo los trabajadores 
de los canales de la televisión pública de 
la provincia, 13 de Río Grande y 11 de Us-
huaia resolvieron, en asambleas en cada 
ciudad, continuar con el trabajo a regla-
mento. 

Debido a la medida los trabajadores 
enrolados en el Sindicato Argentino de 
Televisión (SATSAID) señalaron que “la-
mentablemente” peligra la transmisión 
de la Noche más Larga desde Ushuaia. 
“Teníamos fe de que se podía reiniciar el 
diálogo, pero no llegó” explicó Claudio 
D’Amico, secretario Adjunto del sindica-
to de trabajadores de la televisión “por lo 
que los trabajadores de los canales he-
mos decidido continuar con el trabajo a 
reglamento” y recordó que “hace un mes 
que venimos realizando trabajo a regla-
mento por el incumplimiento de nuestro 
Convenio Colectivo de Trabajo y espe-
rando respuestas de la autoridades”. 

Asimismo D´Amico planteó en decla-

raciones a FM Líder que “todos los vier-
nes veníamos manteniendo asambleas, 
pero esta semana las hicimos el miérco-
les por la proximidad del evento La No-
che más Larga en la ciudad de Ushuaia, 
que tendrían que transmitir los canales 
por el convenio entre la Municipalidad 
de Ushuaia y el Gobierno, teníamos fe de 
que se podía reiniciar el diálogo, pero no 
llegó por lo que los trabajadores de los 
canales hemos decidió continuar con el 
trabajo a reglamento”.

El dirigente gremial además señaló 
que la semana pasada se frustró una re-
unión en el Ministerio de Trabajo porque 
Gobierno no se presentó a la mediación 
y “solo presentó un nota diciéndonos 
que el Convenio Colectivo es de ámbito 
nacional por lo que debíamos reclamar 
en el Ministerio de Trabajo de Nación”.

Asimismo Secretario Adjunto de SAT-
SAID aclaró que “vamos a exigir el cum-
plimiento de los convenios colectivos 
de trabajo a las productoras privadas, ya 
que en este momento son las que están 
produciendo los programas de conteni-
do político que se emiten envasados en 
los dos canales de la provincia”.

APOYO A OBSERVATORIO DE DERECHOS  DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD

GOBIERNO

USHUAIA. El secretario de Coor-
dinación de Políticas para Personas 
con Discapacidad Darío Lomberg re-
cibió a la coordinadora del Observa-
torio de Derechos de las Personas con 
Discapacidad Lic. Mariana Fernán-
dez Samaniego, y a la secretaria de 
dicha institución, Guadalupe Carrera 
Guzmán.

En el encuentro se realizó un re-
paso de las acciones que se vienen 
desarrollando desde el área, como ser 
la inclusión laboral de personas con 
discapacidad, procedimientos admi-
nistrativos en torno al trámite de pen-
siones, y las propuestas de coordina-
ción y acompañamiento social.

Desde el Observatorio plantearon 

el entusiasmo que ponen en llevar a 
cabo visitas a instituciones educa-
tivas que permitan conversar sobre 
las miradas en torno al desarrollo de 
capacidades de los sujetos en dife-
rentes áreas; también proyectan es-
pacios de capacitación persiguiendo 
la independencia y autonomía de las 
personas con discapacidad para la in-
clusión laboral.

Cabe destacar que el Gobierno de 
la Provincia, a través del Ministerio Je-
fatura de Gabinete brindó apoyo para 
que integrantes de una ONG asistan 
a la Cumbre Global de Discapacidad 
que se llevará adelante entre el 6 y 8 
de junio en el predio de Tecnópolis de 
la ciudad de Buenos Aires.



31 de Mayo de 2019 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Más de 70 afiliados 
a la Asociación de Trabajadores del Es-
tado (ATE) Seccional Río Grande reco-
rrieron, durante la mañana de ayer, la 
construcción de las viviendas sociales, 
en cuya primera etapa concluirán unas 
120, la mitad del proyecto.

La jornada, en el predio cercano a la 
ruta de Circunvalación y el barrio Altos 
de la Estancia, estuvo conducida por el 
secretario General del gremio, Marcelo 
Córdoba, acompañado por autorida-
des de la comisión directiva. El recorri-
do finalizó con una foto grupal.

Córdoba detalló que “para las vi-
viendas sociales claramente van a tener 
que cumplir distintos requisitos los fu-
turos postulantes, tanto en el IPV como 
en el Banco Tierra del Fuego y en la Se-
cretaría de Vivienda de la Nación, que 
controla muchísimo este sistema”.

“Vamos a trabajar en un esquema 
donde todos tengan igualdad de opor-
tunidades, lamentablemente no alcan-
za siempre para todos”, agregó el diri-
gente.

Elecciones en agosto
Por otra parte, el próximo 7 de 

agosto, la entidad sindical convocará 

RÍO GRANDE

ATE RECORRIÓ LA CONSTRUCCIÓN DE 
VIVIENDAS SOCIALES PARA SUS AFILIADOS
El gremio de trabajadores públicos se convocó en el barrio cercano a la ruta de Circunvalación e hizo una recorrida por las viviendas.

ACTIVIDADES POR EL “DÍA MUNDIAL 
LIBRE DE HUMO DE TABACO”

RÍO GRANDE. Con motivo de 
celebrarse este viernes 31 de mayo 
el “Día Mundial Libre de Humo de 
Tabaco”, desde el programa pro-
vincial de tabaquismo difundieron 
algunas actividades que tendrán lu-
gar durante esta jornada y el sábado 
1° de junio.

Hoy está prevista una charla 
sobre Tabaquismo a cargo de estu-
diantes de enfermería del Cent 3. 
La misma tendrá lugar en la sala de 
espera de los CAPS Nº 3 y Nº 7, de 8 
a 10 horas.

También habrá intercambio de 
1 pucho por 1 fruta y folletería en 
el cono de Sombra y en YPF, y en 
simultaneo en algunas paradas de 
taxi, a las 10 horas.

En el Yaganes, de 17 a 17 horas, 
se realizará el acto de entrega de 
Certificados de ALHT a comercios 
e instituciones de la ciudad, y pre-
mios del Concurso de spot publici-
tario “Pucho: Dejáme vivir. Hacete 
humo”.

El sábado 1 de junio se realiza-
rán espirometrías en el CAPS Nº 1, 

RÍO GRANDE

de 10 a 16 horas.
Cabe destacar que la ley de Con-

trol de tabaco rige en Tierra del 
Fuego desde el año pasado, elabo-
rada bajo los lineamientos de la ley 
nacional y del convenio marco de 
control de tabaco, la cual prohíbe la 
publicidad de cigarrillos, también 
en los comercios.

La ley provincial de control del 
tabaco dispone ambientes libres de 
humo, no solo para ámbitos priva-
dos de acceso público, lo cual ya es-
taba prohibido por ordenanzas, sino 
que ahora también se prohíbe fumar 
en ámbitos laborales.

El primer estudio de tabaquismo 
en la administración pública arrojó 
un 60% de personas que fumaban, 
ya sea en los baños o en recónditos 
lugares, dentro de los edificios. Para 
lo cual no había reglamentación al 
respecto. Tampoco existía una re-
glamentación para la publicidad, 
promoción y patrocinio de los ciga-
rrillos en los puntos de venta, que 
ahora está prohibido.

APOYO A OBSERVATORIO DE DERECHOS  DE LAS PERSONAS CON DISCAPACIDAD

a elecciones para designar a sus próxi-
mas autoridades, con la novedad de 
que Marcelo Córdoba, actual secretario 
General y candidato a legislador por el 
Partido Integración y Trabajo (PIT), de-
jaría el cargo en el gremio.

Además de la agrupación Carlos Ca-
sinelli, que conduce hace varios años 
los destinos del gremio y presentaría su 
lista la próxima semana; ANUSATE y el 

Partido Obrero buscarán presentarse a 
la instancia electoral.

De hecho, Pol Baiz, dirigente de 
ANUSATE, informó que la Junta Elec-
toral Provincial les impugnó la lista por 
algunos requisitos que estarían siendo 
incumplidos, por lo cual recurrirán a la 
Justicia Electoral Nacional, argumen-
tando que se encuentran en una etapa 
de corrección y no de impugnación.
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POLÍTICA

A 100 AÑOS DEL NACIMIENTO DE EVA PERÓN: “LA 
UNIDAD TIENE QUE ESTAR POR ARRIBA DE TODO”
La gobernadora y predisenta de Partido Justicialista de la Provincia, Rosana Bertone, junto al diputado nacional Martín Pérez, y la diputada sobrina-nieta 
de Eva Duarte, Cristina Álvarez Rodríguez, y la historia Araceli Bullota, llevaron a cabo ayer en la UTN de Río Grande, un homenaje por el centenario del 
nacimiento de Eva Perón.

RÍO GRANDE. Junto a más de 1500 
personas, militantes y funcionarios, 
Bertone comentó que “a Cristina Ro-
dríguez la conozco hace más de 20 
años, y es la primera vez que viene a 
la provincia”. Tanto Rodríguez como 
Bullota fueron declaradas “Huéspedes 
de Honor”.

La Gobernadora agradeció a todos 
por el trabajo realizado para que di-
cha conmemoración se haya podido 
realizar, y anunció ante los militantes 
presentes que “vamos a construir el 
edificio del Partido Justicialista de Río 
Grande”.

Recordó que “conocí a Eva por mi 
familia que es fanaticamente pero-
nista. Todos los días a las 19 religiosa-
mente en mi casa se ponía la marcha 
peronista”.

“Venimos d el peronismo y siento 
que la verdadera revolución del pe-
ronismo fue la de Eva Perón. Fue una 
figura a nivel mundial que hoy recor-
damos y tenemos muchísimo para 
imitar de ella. Evitó nos enseñó que la 
unidad del pueblo argentino tiene que 
estar por arriba de todo” expresó Ber-
tone.

Además, manifestó que “con Ara-
celi aprendemos mucho para la vida” 
y mencionó que “tenemos mucho 
para aplicar a la práctica política y para 
conocer de nuestra ideología. Tam-
bién tenemos que tener una mirada 
de amor como la de Eva”.

Por su parte, el diputado nacional 

Martín Pérez, señaló que “me siento 
honrado de haber estado sentado en 
esa mesa”.”Llevo a Evita en el corazón 
como todos nuestros militantes”, indi-
có el Diputado, quien recordó que “co-
nocí a Evita y Perón en mi casa por mis 
padres y desde chiquito incursionando 
en Unidades Básicas”.

Asimismo, expresó que “me siento 
un hijo del peronismo de Río Grande, 
lo que me da una responsabilidad ma-
yor”, y anotó que “la obra de Evita fue 
inconmensurable”.

“Si Evita logró todo lo que hizo fue 
porque hubo un contexto de país, polí-
ticamente hablando, que se lo permitió. 

Topito nos necesita!

Está atravesando un momento muy difícil junto a su grupo 
familiar. Su hijo Jeremías le diagnosticaron leucemia y  se 

encuentra en la Capital Federal , los médicos le adelantaron que 
deberá permanecer al menos 8 meses de tratamiento. 

Caja de Ahorro en pesos del Banco HSBC para poder ayudarlo

CBU : 1500690700069060498778  Nro de cuenta: 6906049877

Esa conjunción entre Perón y Evita fue 
la gran potencialidad que tuvo el pero-
nismo, y por eso nuestra fuerza política 
perdura y perdurará por mucho tiempo 
en el mundo”, afirmó Pérez.

Además, señaló que “hoy estamos 
hablando de Unidad y hemos com-
prendido que la unidad tiene que estar 
por encima de todos, y esa unidad está 
marcada por una doctrina. Podemos 
tener nuestras diferencias, pero hay 
algo que nos une a los peronistas: nues-
tra historia y nuestra doctrina”.

Por su parte, la diputada nacional y 
sobrina-nieta de Eva Duarte de Perón, 
Cristina Álvarez Rodríguez, comentó 
que “ cuando nací, Evita ya había falle-
cido. El parentesco viene por el lado de 

mi papá”.
Destacó que “la historia de mi fami-

lia viene anclada desde el lugar de una 
mujer trabajadora, por eso dedico mi 
lucha dentro del peronismo por los de-
rechos de las mujeres”.

“Haber tenido el logro de tener una 
presidenta como Cristina, y una gober-
nadora como Rosana es un enorme 
logro”, afirmó Álvarez Rodríguez, quien 
recordó que “Eva fue alguien que siem-
pre estuvo viva. No siempre fue fácil ser 
familia de Evita, hoy la respetan y antes 
había mucho odio despiadado”.

Por último, expresó que “parien-
te de Eva Perón es aquel que la milita, 
la ama y lleva su bandera por todo el 
país”.
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GENDARMERÍA

NUEVO ACTO ANIVERSARIO DEL “BAUTISMO 
DE FUEGO” DE LA FUERZA EN LAS MALVINAS

USHUAIA. El jefe de la agrupación 
XIX Tierra del Fuego, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur, comandante mayor 
Gustavo Ríos, presidió ayer el acto que 
conmemora el 37° aniversario del bau-
tismo de fuego de Gendarmería nacio-
nal en la guerra de Malvinas. 

El titular del Parlamento, vicego-
bernador Juan Carlos Arcando, parti-
cipó del homenaje “a los hombres que 
formaron parte del escuadrón Alacrán, 
haciendo gala de su profesionalismo, 
capacidad, valor y espíritu de cuerpo, 
al punto de ofrendar sus vidas, por un 
ideal superior como lo es el amor a la 
patria”.

Luego de entonar las estrofas del 
himno nacional, el comandante Pa-
blo Fortunato recordó la actuación de 
la fuerza federal en el conflicto bélico 
con Inglaterra. Allí, se rindió homena-
je a los integrantes del escuadrón que 
fallecieron durante la guerra: El primer 
alférez Ricardo Julio Sánchez, subalfé-
rez Guillermo Nasif, sargento ayudante 
Ramón Gumersindo Acosta, cabos pri-
meros Marciano Verón y Víctor Samuel 
Guerrero, cabo Carlos Misael Pereyra y 
el gendarme Juan Carlos Treppo.

“Los integrantes del escuadrón Ala-
crán, eran todos combatientes profe-
sionales de la Gendarmería nacional, 
comandos comprometidos con la 
ciencia de la guerra y el arte de la paz. 
Tuvieron el honor de actuar en el teatro 
de operaciones de Malvinas y lo hicie-
ron junto a sus pares del Regimiento 
de Infantería N° 25 del Ejército Argen-
tino”, recordó. “Alacranes de Malvinas, 
centinelas de la Patria, héroes argen-
tinos caídos en suelo malvinense, nos 
dejaron a todos nosotros, un legado de 
honor y gloria que hoy nos comprome-
temos a mantener vivo. Descansen en 
paz”, cerró Fortunato.

Luego de la invocación religiosa, 
las autoridades colocaron ofrendas 
florales en homenaje a los gendarmes 
caídos en combate. Antes de finalizar 
el acto, se entonaron las estrofas de la 
marcha de Malvinas, en compañía de 
los acordes de la Banda de música de 
la Base Naval Ushuaia. Participaron 
también del acto funcionarios provin-
ciales, municipales y judiciales; repre-
sentantes de las fuerzas armadas y de 
seguridad, combatientes de Malvinas, 
representantes de distintas ONG e in-
vitados especiales.

Gendarmería en la guerra
El día 27 de mayo de 1982, inició 

el desplazamiento el escuadrón “Ala-
crán” de la fuerza, el cual contaba de 40 
integrantes, encabezado en aquel en-
tonces por el comandante José Ricardo 
Spadaro. Donde arribaron a Comodo-
ro Rivadavia (Chubut), donde el perso-
nal de la mencionada unidad adquirió 
con vuestro dinero, una Bandera Ar-
gentina, a la cual le dibujaron un Ala-
crán símbolo del Escuadrón Especial.

El día 28 de mayo los integrantes 
del grupo “Alacrán” fueron embarca-
dos en un Hércules C-130 de la Fuerza 
Aérea Argentina con destino a las Islas 

A 100 AÑOS DEL NACIMIENTO DE EVA PERÓN: “LA 
UNIDAD TIENE QUE ESTAR POR ARRIBA DE TODO”

Malvinas, donde llegaron en horas de la 
noche del mismo día, en medio de una 
tormenta de bombardeos.

A día siguiente, aproximadamente, 
a las 20:00 horas, el comandante Spa-
daro recibe la orden para ejecutar la 
primera intervención de Gendarmería 
en el conflicto armado. La misión con-
sistía en ocupar y organizar posiciones 
adelantadas a la primera línea, a par-
tir del 30 de mayo hasta el 09 de junio 
de 1982. Para abatir encubiertamen-
te aproximaciones helitransportadas 
enemigas y permitir el sobre pasaje de 
la infantería británica, atacar su reta-
guardia, con el propósito de producir 
en las sucesivas acciones el mayor daño 
posible y bajas personales y materiales 
y reintegrarse finalmente al dispositivo 
de defensa de Puerto Argentino.

Fue entonces el 30 de mayo, apenas 
iniciado el cumplimiento de dicha mi-
sión por la primera de las patrullas de 
la Fuerza, cuando el helicóptero Chi-
nook del Ejército que la transportaba a 
su objetivo, fue derribado por un misil 
enemigo. Simultáneamente, recibió el 
ataque de un avión Sea Harrier inicián-
dose el incendio de la máquina ya en 
tierra.

El testimonio de los sobrevivientes 
señala: “El piloto logró evitar que se 
estrellara la nave. En tierra comenzó 
a incendiarse y a explotar, debido a la 
gran cantidad de munición que trans-
portaba. El Sargento Ayudante Ramón 
Gumersindo Acosta logra rescatar al 
Subalférez Oscar Rodolfo Aranda tiran-
do de su mano, era lo único visible en 
medio del denso humo”.

El segundo comandante Jorge Enri-
que San Emeterio y el sargento primero 
Miguel Víctor Pepe, sacaron de entre las 
llamas al sargento Justo Rufino Guerre-
ro, quien poseía heridas de gravedad 

en sus dos piernas. Este pedía a gritos 
ser dejado allí, temiendo por la vida de 
sus camaradas. Fue rescatado apenas 
segundos antes de que el helicóptero 
explotara. Muriendo el primer alférez 
Ricardo Julio Sánchez; subalférez Gui-
llermo Nasif; sargento ayudante Ramón 

Gumersindo Acosta; cabos primeros 
Marciano Verón y Víctor Samuel Gue-
rrero; cabo Carlos Misael Pereyra y el 
gendarme Juan Carlos Treppo”. Los 
sobrevivientes se replegaron a Puerto 
Argentino y fueron rescatados después 
de esperar una tensa batalla.
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DEPORTES

UNIVERSITARIO ACCEDIÓ A LA ZONA 
CAMPEONATO DEL NACIONAL “B” EN VARONES

Por Esteban Parovel. 

MENDOZA. El Campeonato Na-
cional “B” de Clubes de handball, en 
la categoría Cadetes, sigue su curso en 
la provincia de Mendoza y va entrando 
en su proceso de definiciones. Los tres 
conjuntos fueguinos sortearon la pri-
mera fase de la mejor manera y alcan-
zaron el primer objetivo de sostener 
las plazas en la categoría; y en el caso 
de Universitario de Río Grande, en el 
segmento masculino, logró ingresar en 
la Zona Campeonato.

Tres fechas se desarrollaron corres-
pondientes a la fase clasificatoria de 
grupos, en la rama masculina, Univer-
sitario, que por la ausencia de un equi-
po terminó en una zona de tres para 
concluir como el escolta del grupo y 
acceder a la puja por los ocho mejores 
lugares del certamen.

“Uni” estuvo en la zona “A” con Bel-
grano de San Nicolás (Asociación Nor-
te) y Alianza Belgrano (Córdoba); en 
tanto que Regatas de San Nicolás (Aso-
ciación Norte) no participó del evento 
deportivo.

El entrenador de Universitario, 
Luciano Obiol, expresó que “pudimos 
lograr la primera meta que nos había-
mos trazado, que era poder ser com-
petitivos y lo logramos con el pase a la 
zona Campeonato. Ahora buscamos 
estar lo mejor posicionado posible”. Y 
en el análisis de los encuentros dispu-
tados, indicó: “Nos había tocado una 
zona de tres. Debutamos con Alianza 
de Córdoba en un partido palo a palo y 
lo pudimos cerrar a favor sobre el final 
ganando por 6 goles; y en el segundo 
día con Belgrano de San Nicolás, fue 
un encuentro muy parejo en donde el 
que se equivocaba perdía, y Belgrano 
lo cerró de la mejor forma terminamos 
perdiendo por 2 goles”.

Pese a lo sucedido en la última pre-
sentación, Universitario superó favo-
rablemente la primera instancia por el 
resultado entre ambos, que derivó en 
la clasificación final en la segunda co-

El conjunto riograndense de Universitario, en la rama masculina, superó con éxito la primera fase y accedió a la Zona Campeonato del Nacional “B” de Clubes. 
Además, “Uni” en mujeres y Centro de Galicia, en varones, van por el 9no al 16° puesto.

lación del grupo.
En lo que respecta a las mujeres, 

Universitario compartió el grupo “B” 
junto a Regatas de San Nicolás (Aso-
ciación Norte), Independiente de 
Chivilcoy (As.AM.BAL.) y ETIEC (Men-
doza). Obiol manifestó que “no em-
pezamos de la mejor forma; y caímos 
con el equipo de Mendoza, que es el 
que se adjudicó el grupo. Mientras que 
con San Nicolás pudimos mantener el 
nivel durante todo el partido, tanto en 
el primer tiempo como en el segundo, 
para terminar ganando por un gol 18 
a 17”.

Galicia se metió en el lote del 9o 
al 16º

En cuanto al conjunto ushuaiense 
de Centro de Galicia, formó parte del 
grupo “B” con Club Escuela Técnica 
Industrial Minera de Malargüe (San 
Rafael), Handball San Roque (Chaco) 
y Escuela Municipal de Choele Choel 
(Río Negro).

Galicia al superar 48 a 26 a Munici-
pal de Choele Choel de la provincia de 
Río Negro y finalizaron la zona con un 
partido ganado, uno empatado, que 

fue el segundo 23-23 con San Roque, y 
perdió el restante para, al igual que el 
femenino de Universitario, permane-
cer en la categoría y pelear por el 9no y 
el 16to puesto en el certamen.

Hoy comenzarán a partir de las 

9:00 horas los cruces de definición de 
cuartos de final, mientras que las ins-
tancias que determinarán los puestos 
de vanguardia tendrán su cierre defi-
nitorio el domingo en horas del me-
diodía.
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NACIONALES

FALLO EN CONTRA DE ARGENTINA POR 
LA ESTATIZACIÓN DE AEROLÍNEAS

BUENOS AIRES. El Centro Interna-
cional de Arreglo de Diferencias relati-
vas a Inversiones (Ciadi), con sede en 
Washington, volvió a fallar en contra 
de la Argentina por la expropiación de 
Aerolíneas y Austral. El país había ape-
lado un fallo adverso en 2017, pero el 
Ciadi ratificó este miércoles su senten-
cia a favor del fondo Burford, que com-
pró el juicio al grupo español Marsans, 
al que deberá pagarse 320,7 millones 
de dólares de indemnización. 

Burford también compró el juicio 
por la expropiación de YPF, que avanza 
en los tribunales estadounidenses. “La 
solicitud de anulación de Argentina es 
rechazada”, afirmó el Ciadi sobre Ae-
rolíneas. Tras la expropiación, el Tri-
bunal de Tasaciones había valuado los 
activos de la compañía vaciada y llegó 
a una cifra negativa de 832 millones de 
dólares, mientras que el grupo español 
exigía un resarcimiento de 600 millo-
nes. El Estado depositó entonces un 
peso como valor simbólico para tomar 
el control de la empresa.

Aerolíneas y Austral fueron estati-
zadas en 2008, en medio de una situa-
ción de incumplimiento en el pago de 
salarios y a los proveedores y ante la 
amenaza de desaparición de las com-
pañías. La historia de vaciamiento se 
remonta primero a Iberia y luego Ge-
rardo Díaz Ferrán y Antonio Mata, del 
Grupo Marsans, que provocaron en la 
línea de bandera un deterioro impac-
tante.

El origen
En 1990, previo a la privatización 

que realizó el gobierno de Carlos Me-
nem, la empresa contaba con 28 avio-
nes propios y uno alquilado. En 2008, 
sólo quedaban dos aviones propios de 
alcance internacional y 30 alquilados. 
Las oficinas de Aerolíneas en Roma, 
París, Nueva York, Miami, Madrid, Bo-
gotá, Lima y Caracas pasaron a manos 
españolas. Marsans también vendió 
los tres simuladores de vuelo, los úni-
cos existentes entonces en América 
latina, que eran usados para la capa-
citación del personal de Aerolíneas y 
Austral.Se entregaron rutas a Holanda, 
Francia, Alemania, Inglaterra y Suiza 
que luego fueron explotadas por Ibe-
ria, la red de procesamiento de datos y 
el sistema de reservas, también a favor 
de la aerolínea española.

Más allá de la valuación del Tribu-
nal de Tasación, Aerolíneas registraba 
un patrimonio negativo de 2500 millo-
nes de pesos y un pasivo de 890 millo-
nes de dólares y se había quedado la 
flota más antigua de la región. Según 
recuerda el ex presidente de Aerolí-
neas Mariano Recalde, la empresa ha-
bía comenzado con la práctica de “ca-
nibalismos”, que consistía en utilizar 
repuestos de aeronaves en tierra para 
poner en condiciones otros aviones. 
La empresa empezó a tener problemas 

para el pago de los compromisos con 
los proveedores, los alquileres de las 
unidades y los prestamistas. También 
comenzó a incumplir con el pago de 
salarios de su personal, la nafta, las ta-
sas aeroportuarias y amenazaba con 
la quiebra de la compañía.

Luego de un proceso de idas y vuel-
tas que duró tres meses, en diciembre 
de 2008 el Senado convirtió en ley la 
declaración de utilidad pública de Ae-
rolíneas Argentinas, Austral y sus em-
presas controladas, normativa que le 
permitirá al Poder Ejecutivo avanzar 
con el pedido de expropiación de las 
compañías. Previamente se había san-
cionado una primera ley de compra 
de acciones y la puesta en funciona-
miento de la Comisión Bicameral de 
Seguimiento de las Privatizadas.

Desembarco del buitre
Posibilitum Business, la pata de 

Burford especializada en adquisición 
de sociedades en dificultades, adqui-
rió Marsans y Teinver, y presentó ante 
el Ciadi un reclamo al Estado argenti-
no por unos 1100 millones de dólares 
por la expropiación de Aerolíneas. El 
juicio empezó formalmente el 3 de 
marzo de 2014 cuando arrancaron 
las audiencias en el Banco Mundial. 
En 2017 el Ciadi falló en contra de la 
Argentina y los abogados del Estado 
apelaron la medida solicitando la nu-
lidad de la sentencia, que obligaba al 
país a pagarle a Burford 320,7 millones 
de dólares, bajo el argumento de que 
el tribunal se había extralimitado en 
sus facultades.

El tribunal arbitral rechazó este 
miércoles la solicitud de Argentina de 
anular su sentencia y obligar el pago 
de los más de 320 millones de dólares 
al holding. “La Argentina sufragará la 
totalidad de los costos del procedi-

miento y les pagará a las demandan-
tes la suma de 1.017.512 dólares en 
concepto de costos de representa-

ción; y todas las demás pretensiones 
son desestimadas”, de acuerdo con el 
fallo del Ciadi.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

En esta jornada despertará teniendo 
una dosis extra de energía que lo ayuda-
rá a realizar rápidamente todas sus obli-
gaciones; los resultados serán positivos.

Siempre que se deje guiar por la voz 
de la intuición y la sabiduría interior, 
podrá abandonar todos los temores 
que lo atormentan día a día en su vida.

Sepa que debe abandonar los pro-
blemas que no le afectan directamente 
en su vida profesional y personal. Procu-
re tomar todos sus deseos de un modo 
constructivo.

Sepa que debe tomar ya mismo esa 
decisión que viene postergando hace 
días. Cuenta con todo lo que necesita 
para cumplir los sueños de su vida.

Empiece confiar más en usted, de lo 
contrario, los esfuerzos y metas se ve-
rán limitados por la inseguridad que lo 
invade naturalmente en su vida.

Haga lo posible para acrecentar 
los vínculos familiares. Sepa que una 
buena cena acompañada con sus pa-
rientes, será la mejor opción para esta 
noche.

Tener Júpiter en su signo regene-
rará toda su energía y vitalidad. Apro-
veche y utilícela en todos los proyec-
tos nuevos que tiene que encarar.

DONACIÓN DE ÓRGANOS

EN USHUAIA HAY 27 MIL PACIENTES REGISTRADOS COMO DONANTES
USHUAIA. Justina Lo Cane, la 

nena de 7 años que murió en noviem-
bre de 2017 esperando un trasplante 
de corazón que no llegó, cambió para 
siempre el paradigma de la donación 
de órganos en Argentina. 

Sus padres siguieron con la cam-
paña Multiplicantex7 que la niña ha-
bía impulsado y consiguieron que el 4 
de julio de 2018 se sancionara la Ley 
Justina, por la que todos los argenti-
nos son donantes de órganos, salvo 
que expresen su voluntad en sentido 
contrario. 

A casi un año de la aprobación de 
la ley, los resultados comenzaron a 
notarse. En lo que va de 2019 se rea-
lizaron 356 procesos de donación de 
órganos que permitieron que 736 pa-
cientes en lista de espera reciban un 
trasplante, 201 trasplantes más que 
los realizados en igual período de 
2018. 

En estos momento, sepa que deberá 
mantenerse precavido en todo los sen-
tidos ya que podrían aparecer personas 
envidiosas que intenten retardar su éxi-
to.

Deberá asumir mejor las responsa-
bilidades y determinarse nuevas tác-
ticas dentro del ámbito profesional. 
Esto lo ayudará a alcanzar las metas 
rápidamente.

No cometa un error por su impa-
ciencia, relájese y conseguirá lo que 
se propone. Evite que la pena invada 
su corazón y no pueda pensar correc-
tamente.

Será una fase óptima para refor-
mar su vida personal. Recuerde que 
deberá controlar los repentinos cam-
bios de personalidad que afectan a sus 
relaciones.

Este preparado, ya que resurgirá 
la fuerza en su personalidad y se sen-
tirá mas vital. Así, podrá eliminar los 
sentimientos negativos que ahon-
dan en su interior.

También se concretaron 610 tras-
plantes de córneas, según las estadís-
ticas del Instituto Nacional Central 
Único Coordinador de Ablación e Im-
plante (Incucai). 

Hoy en todos los locales gastronó-
micos de la provincia van a encontrar 
manteles individuales, en un día con-
siderado para la reflexión. 

Hoy es un día para reflexionar. Hoy 
en todos los locales gastronómicos de 
la provincia van a encontrar manteles 
individuales”

Según el Dr. Alejandro Serra, En-
cargado del CUCAI en Tierra del Fue-
go, “nos han bajado mucho las tasas 
de negativas individuales. Hemos au-
mentado en 3 puntos la tasas por mi-
llón de habitantes, pero estamos lejos 
de la ideal”.El Dr. Advirtió que para 
registrarse por la negativa a donar o 
afirmativa, se puede ingresar a la pá-
gina del INCUCAI.

INTERÉS GENERAL

MURIÓ OTRA MUJER POR UN ABORTO CLANDESTINO
BUENOS AIRES. Un día después de 

que miles de mujeres marcharan al Con-
greso para reclamar la aprobación del 
nuevo proyecto por la legalización del 
aborto, una mujer de 31 años, con tres hi-
jos, murió por interrumpir su embarazo 
de forma insegura en Pacheco, Tigre. 

La mujer, de la que no trascendió su 
identidad, falleció por una infección ge-
neralizada el miércoles, tres días después 
de haber ingresado al Hospital Pacheco. 
Según comunicó la Red de Profesionales 
de la Salud por el Derecho a Decidir, vivía 

en el barrio de Los Tábanos, provincia 
de Buenos Aires y tenía escasos recursos 
económicos.

A pesar de que le practicaron una his-
terectomía de urgencia por el cuadro que 
presentaba, la mujer no sobrevivió y mu-
rió ayer por un shock séptico. De acuerdo 
a la información de los médicos que tu-
vieron acceso al diagnóstico, la infección 
generalizada de origen uterino se generó 
por una maniobra de aborto incompleto.

“Se produjo un Síndrome de Mondor, 

una infección en el útero”, explicó a este 
diario Cecilia Agote, miembro de la Red. 
El martes, la Campaña por el Derecho al 
Aborto Legal, Seguro y Gratuito presentó 
por octava vez el proyecto para que las 
mujeres puedan decidir sobre su propio 
cuerpo, acompañada por una marea ver-
de que volvió a tomar las calles de toda la 
Argentina para reclamar la legalización 
del aborto. “Esta muerte pone sobre la 
mesa una vez más la responsabilidad del 
Estado frente a las muertes evitables de 

mujeres por abortos inseguros”, resaltó en 
un comunicado la Red.

En el caso de la mujer que falleció, ella 
no pudo acceder a la información necesa-
ria sobre los riesgos que corría su vida por 
intentar practicarse un aborto clandesti-
no. A metros de su vivienda, había un cen-
tro de salud que realiza consultorías de re-
ducción de daños e interrupciones legales 
de embarazos, pero “la mujer no accedió a 
este espacio tampoco”, puntualizó Agote. 
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
1ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
1ºc

Mínima 
0º c

Máxima 
7ºc

Máxima 
6ºc

Máxima 
8ºc

Máxima 
4

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLhUIN

TOLhUIN

UShUAIA

UShUAIA IS. MALVINAS

UShUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$43,60

Venta
$45,60

Venta
$0,0655

clima

FARMACOR 
Perito Moreno 45
Tel. 429642

SAN MARTIN
CENTRO SAN MARTIN 1241 
Te: 424752

Compra
$0,0605

EN USHUAIA HAY 27 MIL PACIENTES REGISTRADOS COMO DONANTES

10 SÁBADO 23 DE DICIEMBRE DE  201 7  - TIERRA DEL FUEGO

NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios.
-  T otalmente equipados .
- C onexión W i-Fi gratuita
- E stacionamiento sin cargo
- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
- S ervicio de limpieza diario
- C aja de seguridad
- A rtículos de aseo gratis

Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)

MURIÓ OTRA MUJER POR UN ABORTO CLANDESTINO
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